

monatlich betragen. Das ist eine Steigerung auf rd. 126 Prozent gegenüber 1975. Hinzu kommen wachsende Mittel der Kultur- und Sozialfonds der Betriebe und Institutionen, die sich in Übereinstimmung mit der vorgesehenen Produktions- und Effektivitätsentwicklung auf 120-125 Prozent erhöhen werden.

- *Das Realeinkommen* pro Kopf der Bevölkerung, das heißt die Nettoarbeits-einkommen und die Einkommen aus gesellschaftlichen Fonds für die Verbesserung der materiellen und geistig-kulturellen Lebensbedingungen der Bevölkerung, soll 1980 gegenüber 1975 auf 121-123 Prozent erhöht werden.

Die *Entwicklung der Hauptstadt der DDR, Berlin*, als politisches, wirtschaftliches und geistig-kulturelles Zentrum ist von besonderer Bedeutung. Der Ausbau einer hochleistungsfähigen und modernen Industrie ist auf vorwiegend intensivem Wege durchzuführen. Besondere Bedeutung ist der Entwicklung des Bauwesens und der Stadttechnik beizumessen.

Die Aufgaben zur allseitigen *Sicherstellung der Belange der Landesverteidigung* und der inneren Sicherheit und Ordnung der DDR sind zu gewährleisten und als fester Bestandteil in die Führungstätigkeit der Staats- und Wirtschaftsorgane einzubeziehen. Gleichzeitig sind Maßnahmen zur Vermeidung von Havarien und zur Erhöhung des Brand- und Katastrophenschutzes festzulegen und konsequent durchzuführen.

2. Als Hauptweg zu höherer Qualität und Quantität der gesellschaftlichen Produktion und grundlegend verbesserter Effektivität ist die *Intensivierung des Reproduktionsprozesses wesentlich zu vertiefen*.

Durch eine neue Qualität in der Wirksamkeit des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und der effektiven Nutzung der vorhandenen Produktionsanlagen, -flächen und -räume sind die Voraussetzungen zu schaffen, die Arbeitsproduktivität dauerhaft zu steigern, eine hohe Qualität der Erzeugnisse zu gewährleisten, eine hohe Materialökonomie zu ermöglichen und den Export mit guten wirtschaftlichen Ergebnissen zu erhöhen.

Bei der Vertiefung der Intensivierung kommt es darauf an, mit niedrigstem Aufwand auf allen Gebieten höchste Ergebnisse zu erreichen. Ein wichtiger Maßstab dafür ist die ständige Senkung der Kosten der gesellschaftlichen Produktion. In der Entwicklung der Kosten drückt sich zusammengefaßt das Ergebnis der Arbeit, der Qualität der Leitung und aller Faktoren der Intensivierung in jedem Betrieb und an jedem Arbeitsplatz aus. Auf die Erfüllung dieser anspruchsvollen Ziele ist die schöpferische Initiative der Neuerer, insbesondere die kollektive Neuerertätigkeit, zu richten. Die Intensivierung muß alle wissenschaftlich-technischen Möglichkeiten der Produktivitäts- und Effektivitätssteigerung sowie der Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen in sich einschließen.

Die bestmögliche Ausnutzung der Arbeitszeit sowie des vorhandenen Qualifikationsniveaus und die weitere Verbesserung der Arbeitsbedingungen sind